



MAG. KLAUDIA TANNER
BUNDESMINISTERIN FÜR LANDESVERTEIDIGUNG

S91143/115-PMVD/2022

9. August 2022

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Die Abgeordneten zum Nationalrat Henrike Brandstötter, Kolleginnen und Kollegen haben am 9. Juni 2022 unter der Nr. 11190/J an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Pressebegleitung bei Reisen mit der Politik“ gerichtet. Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu 1:

Zu den nachgefragten Auslandsreisen darf auf die nachstehende Übersicht verwiesen werden:

Datum	Ziel	Beteiligte Bundesministerin bzw. beteiligter Bundesminister
30. April 2021	Schweiz/Zürich	FBM Mag. Klaudia Tanner
1.-2. Dezember 2021	Italien/Rom	FBM Mag. Klaudia Tanner
14.-16. Februar 2022	Griechenland/ Athen; Zypern/Larnaca	FBM Mag. Klaudia Tanner
8. -13. Mai 2022	Vereinigte Staaten/Washington	FBM Mag. Klaudia Tanner

Zu 2 und 2a:

Ja. Die Auswahl von Medienvertreterinnen und Medienvertretern bei individuellen Auslandsreisen orientiert sich an unterschiedlichen Parametern. Hierzu zählen unter anderem Anlass, Umstand und Thema der Reise, mediale Präsenz und Reichweite, Zielgruppenorientierung, inhaltliche Schwerpunkte, Interessen des Mediums und die Sicherstellung der Ausgewogenheit zwischen den einzelnen Medien über einen längeren Zeitraum.

Zu 2b, 3a, 3ai und 3aii:

Entfällt.

Zu 3:

Die Auswahl oblag der nach der Geschäftseinteilung des Bundesministeriums für Landesverteidigung zuständigen Fachabteilung.

Zu 4:

Für die teilnehmenden Medienvertreter wurden Flug- und Hotelkosten sowie teilweise Verpflegskosten in der Höhe von 11.580 Euro übernommen.

Mag. Klaudia Tanner

